

## ➤ Prof de philo, il se souvient « du sujet qu'[il] n'a pas... choisi »

DL  
16-06-19

Professeur de philosophie depuis huit ans au collège lycée Camille-Vernet de Valence, Olivier Benoit a passé son bac de philo en 1993. À l'époque, c'était encore le bac B, l'équivalent de la filière éco (ES) d'aujourd'hui. Une épreuve dont il lui reste encore quelques souvenirs : « Au bac de philosophie, j'ai obtenu la note de 14/20. Je ne me souviens pas du sujet que j'ai

pris. En revanche, je me souviens de celui que je n'ai pas choisi ! C'était "Penser, est-ce dire non ?". » S'il ne se souvient pas vraiment de son épreuve du bac, Olivier Benoit corrige chaque année environ 137 copies d'élèves. « Je leur donne ce conseil : ce n'est pas un contrôle de connaissances mais un acte de pensée personnelle, donc il faut se faire confiance ! »



Photo Le DL/Clarisse ABATTU

## ➤ Le proviseur de Camille-Vernet « pas marqué » par cette épreuve



Photo Le DL/Stephane MARC

Le proviseur de la cité scolaire Camille-Vernet de Valence, Jacques Pochon, a passé son Bac C (mathématiques) en 1978. Et avoue ne plus guère se rappeler du sujet qu'il a retenu. « J'ai dû avoir autour de la moyenne, se souvient-il. Mais le sujet de philo ne m'a pas marqué. » Et d'ajouter :

« Je pense qu'aujourd'hui, on n'aborde pas la philo de la même manière, parce que la société a évolué. L'enseignement est différent, moins magistral. Les autres matières comme l'histoire-géo connaissent aussi un enseignement qui a évolué. Avant, on grattait beaucoup de papier... »